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令和７年（2025 年）１月 17 日に、新たな取り組みとなる、北海道公立学校事務職員協会冬季

研修会を次の日程でオンライン開催し、117校が参加（視聴）しました。 
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講話 

「こころ豊かに生きる」 

 

講師 

妙法寺 副住職 泉水 寛道 さん 
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研修 

「予算の節減について」 

 

 北海道苫前商業高等学校 

    事務長 高宮 正俊 さん 

 

 

講話 「こころ豊かに生きる」 

講師：常住山 妙法寺 副住職 泉水 寛道 さん 
 

 令和５年度まで夕張高等学校の

ＰＴＡ会長として、学校とのつなが

りをお持ちでした。 

 ユーチューブで配信される「泉チ

ャン」は 10 万人超えの登録者数と

なっており、夕張高等学校卒業式な

どの式典におけるスピーチ動画は

ネット上で「伝説のスピーチ」と取

り上げられています。 

 今回、講話を依頼するにあたり、

泉水寛道さんからいくつかお題         

をいただきたいとの要 

望を受けました。協会本部役員・理

事や評議員からお題を募り、「ＰＴ

Ａ会長から見た学校事務職員の印 

象」、「今後のＰＴＡ活動に期待し 

たいこと」、「心と健康の話」、「人 

口減少と高齢化」、「仕事と家庭」などのお題を提供しました。 

 リモート講話は初めてとのことでしたが、提供したお題について話していただき、かつ、学校事務職員の

ことを考えていただいた、パソコンの画面越しでも熱量を十分に感じる内容でした。 

 

◎学校事務職員は未来に貢献している。その土台である学校を支えている「ヒーロー」である。そのことに

自分自身「気づいて」ほしい。 

◎部下が辞めるのはトップに原因？ 自分（事務長）が大きな夢を持ち、やりがいを持って仕事ができてい

るか？できているなら事務室の雰囲気も変わる。 
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泉水 寛道 さん（オンライン画面から） 



◎辞めたいと相談受けた時は、「何で辞めるの？」ではなく、「この職を受けようとした思いはどうなった

の？」、「なぜこの職を受けようとしたの？」（→気づき） 

◎心が変わると現実が変わる。 

◎保護者が何を思っているのか、思いを寄せる。あるいは、相手の興味関心事に興味関心を持つ。 

◎自分のことを好きになる。 

◎辞めたい気持ち＝真剣に考えている証。何のために仕事をしているのか（問い→気づき）。 

◎仕事のために生きるのはダメ。仕事は頼み合い（誰かやる、休めない環境はダメ、楽しみながらやった方

が効率良いのでは？）。 

◎失敗か成功かは後の問題（すぐに決め付けない）。 

 

 １時間弱の短い時間でしたが、

上記のように、印象に残った話・

言葉がたくさんありました。 

 研修会に参加した会員の皆さ

んも、講話を聞いて印象に残った

話はありましたか？ 

 事務職員としてのやりがいと

意義を少しでも持てるようにな

ったと感じていただけたら、また、

仕 事 へ の モ チ ベ ー シ ョ                               

ンが上がったと感じていただけ

たら、少しでも心が「豊か」にな

ったと感じていただけたら、主催

者としてとても嬉しく思います。 

 

 

 

 

 事務職員協会は今後も研修会等の機会に講話や講演を取り入れて「モチベーションの向

上」、「思考の刺激」、「知識や情報の共有」、「事務室の活性化」に寄与していきたいと考えて

ます。 

 「この人の話が聞きたい」、「この人の話が面白かった」という情報がありましたら、ぜひ

事務職員協会本部役員・理事までお知らせください。 

 

 

研修 「予算の削減について」 

北海道苫前商業高等学校 事務長 高宮 正俊 さん 

 

 令和６年９月にホテルライフォート札幌で開催された、第 41 回北海道公立学校事務長研究協議会で、留

萌支部から高宮さんが勤務校で実践した取り組みを発表しました。 

 事務職員も聞いたら参考になると事務職員協会本部研究部理事の間で話題になったことから、冬季研修会

での説明（講義）を依頼したところ、快諾していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

苫前商業高等学校事務長 高宮 正俊 さん 

泉水 寛道 さんの話に惹かれました 



 

 着任半年で予算が足りない報告を受け、カラープリンタの見直し（カラーレーザープリンタからインクジ

ェットプリンタに切り替え）や、印刷機及びコピー機使用の見直しを図りながら支出削減に努め、成果を挙

げた話はとても参考になりました。 

 また、地域性もありますが、より安価に物品を購入することができるよう、定時見積りよりも随時見積り

を活用している話は、予算を効率良く執行するためには地域の実情に見合った契約方法を優先させる選択肢

もあることを気づかせてくれました。 

 職員会議でランニングコスト比較の資料を提示して職員に説明し、支出削減の理解を得ることも参考にな

りました。職員会議で資料を提示して説明することで共通理解につながり、同じ方向（支出削減）に意識を

向けることができると思います。 

 節減の具体的な取り組みとしては、まず、固定経費（毎年必ず購入する物）を把握する必要性を説いてま

す。コピー用紙や印刷機インク等、実績の把握は、使用数量及び支出額の推移を年度ごとに押さえることが

可能であり、極端に増加した際に速やかに原因を突き止めることも容易になります。 

 「今ある物が最善なのか常に検証する必要はある」との一文が資料に記載されていました。予算の節減に

常に取り組まなければならない事務職員にとって、心に留めておくべき言葉だと思います。 

 実績の把握や予算の節減について新たな取り組みにチャレンジしてみようと思っていただけたらとても

嬉しく思います。 

 

 

 事務職員協会は就学支援金と就学奨励費に特化した研修会を令和７年６月に、研究大会を

８月に開催する予定です。 

 いずれも完全オンラインでの開催を予定していますが、研究大会では講演や講義、事務分

掌ごとの発表や活動している支部のミニ報告などを盛り込む予定です。 

 事務分掌ごとの発表では、旅費、財産、給与などに関する講義形式で、参加者が自由に選

択できるようにする予定ですが、講義していただける講師を募集しています。 

 高宮事務長さんのような実践した内容についての発表（報告）も大歓迎です。このテーマ

なら話していいよ！という方がおりましたら、ぜひ、事務職員協会本部役員・理事まで連絡

をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

各支部におきましても、年間を通じて広報誌の発行やレクリエーション活動を行ってお

り、今年度も各支部よりお寄せいただいた活動をお伝えいたします。 

 なお、現時点でまだ開催されていない支部につきましては、次号にて掲載予定です。 

空知支部 

開 催 日 令和６年１０月２５日（金） 

会   場 
岩見沢市(ポルタ・ト－ホ－ボ－ル、九州料理 

京やさい EzoyA三条別邸) 

レ ク 名 
令和６年度公立学校事務職員協会空知支部レ

クリエ－ション 

参加人数 38 名 

昨年同様、学校職員と教育局と一緒にボウリングと懇親会を開催しました。 

皆さん楽しく過ごされていました。 

 

 

撮影しませんでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

各支部レクリエーションの報告 

 



石狩支部 

開 催 日 令和 6 年 10月 11 日（金） 

会   場 
GiGO BOWL ノルベサ店（ボウリング） 

くいもの屋 わん 南３条店（懇親会） 

レ ク 名 
令和６年度公立学校事務職員協会石狩支部ボ

ウリング大会 

参加人数 27 名 

昨年に引き続きボウリング大会を開催しました。 

道立学校運営支援室からも参加していただき、ボウリングに２２名、懇親会に２４名が参 

加しました。 

昨年よりも参加者は減ってしまいましたが、熱い戦いが繰り広げられました。 

 



渡島支部 

開 催 日 令和６年１０月 1９日（土） 

会   場 
ボウル・サンシャイン函館店 

魚民テキサス函館店 

レ ク 名 
令和 6 年度事務職員協会渡島・檜山支部厚生

事業（ボウリング大会・懇親会） 

参加人数 １８名 

檜山支部より２名参加していただき、少数精鋭で楽しいひとときを共有することができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 
 

 

 

 

 

 

 



上川支部 

開 催 日 令和６年１２月７日（土） 

会   場 高砂台ボウリングクラブ 

レ ク 名 ボウリング大会 

参加人数 26 名 

旭川市の高砂台ボウリングクラブに於いて、５年ぶりにボウリング大会を開催しました。 

26 名の参加者が集まり、久しぶりのボウリング大会を楽しみました。 

その後、旭川の中心街で懇親会を開き、会員相互の交流を深めました。 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



十勝支部 

開 催 日 令和６年９月２８日（土） 

会   場 ＧｉＧＯＢＯＷＬドリームタウン白樺店 

レ ク 名 ボウリング大会 

参加人数 2９名 

ボウリング大会を開催しました。 

ボウリングは若手を中心に熱戦を繰り広げ、大変な盛り上がりを見せました。 

その後、懇親会会場へ移動し、ボウリング大会の結果発表を行いました。 

多数の会員及び支援室の方に参加いただき、楽しいひとときを過ごすことができました。 

 
 

 
 

   
 

 

 

 

 



 

 

釧路支部 

開 催 日 令和６年１２月７日（土） 

会   場 
釧路パレスボウル 

大衆居酒屋日米 

レ ク 名 
令和６年度（2024 年度）事務職員協会釧路

支部ボウリング大会 

参加人数 2７名 

昨年度から復活した支部レクリエーションは、釧路教育局からも参加くださり、多くの方と 

親睦を深めることができました。 

ボウリング大会は、１レーン３名のためか、あっという間に終わってしまいましたが、スト 

ライク後のハイタッチはもちろん、後ろに投球してしまう迷場面も見られたりと、各レーン盛 

り上がっているようでした。 

参加くださったみなさん、お疲れさまでした。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



根室支部 

開 催 日 令和６年１０月２６日（土） 

会   場 根室市（パシフィックボウル） 

レ ク 名 
令和６年度北海道公立学校事務職員協会根室

支部レクリエーション（ボウリング大会） 

参加人数 １2 名 

今年度も根室市内でボウリング大会を開催しました。３ゲーム行い後半ばてながらも和気 

雰囲気で楽しめていたように思います。大会終了後にはエスカロップ等の昼食をとり、職 

員間の親睦を深める良い時間となりました。 

 

 

 



札幌市立 

支部 

開 催 日 令和６年１０月１９日（土） 

会   場 GIGO BOWL ノルベサ 

レ ク 名 秋の親睦事業 ボウリング大会 

参加人数 26 名 

令和６年 10月 19 日（土） GIGO BOWL ノルベサにて、ボウリング大会が開催されまし 

た。学校対抗チーム戦および個人戦のタイトルをかけて、白熱した接戦となり大盛り上がりでし 

た!! 

 

 
                

 

 



 

 

年月日 行 動 の 記 録 会  場 出 席 者 

6.4.1    会報「第 174号」発行                      

6.6.10 令和 6年度第 1回理事研究協議会 ホテルライフォート札幌・

Zoom 

  

6.6.12 第１回「事務実務提要」追録１０７号編

集会議 

株式会社ぎょうせい 北海

道支社 

総数 11名 

6.6.14 令和 6年度第 1回評議員研究協議会 ホテルライフォート札幌・

Zoom 

  

6.6.21 上川支部総会・第 1回研究協議会 旭川トーヨーホテル 総数 28名 

6.6.24 根室支部総会・研究協議会 中標津町総合文化会館 総数 11名 

6.6.26 令和 6年度第 77回定期総会 ホテルライフォート札幌・

Zoom  

  

6.6.27 留萌支部総会・第 1回研究協議会 Zoomによる開催 総数 8名 

6.6.27 十勝支部総会・第 1回研究協議会 とかちプラザ 総数 31名 

6.7.12 渡島支部総会・研究協議会 渡島合同庁舎 総数 20名 

6.7.26 第２回「事務実務提要」追録１０７号編

集会議 

株式会社ぎょうせい 北海

道支社 

総数 9名 

6.8.6  令和 6 年度第 76 回全道事務職員研究大

会（全道大会） 

ホテルライフォート札幌・

Zoom  

  

6.8.23  第３回「事務実務提要」追録１０７号編

集会議  

 株式会社ぎょうせい 北

海道支社  

総数 8名 

6.8.29 令和 6年度第 1回総務部研究協議会 Zoomによる開催 総数 8名 

6.9.4 

～6.9.11  

石狩支部総会 書面開催    

6.9.11 札幌市立支部第 1回実務研究協議会  札幌市教育センター（ちえ

りあ） 

総数 22名  

6.9.19  第１回「事務実務提要」追録１０８号編

集会議 

株式会社ぎょうせい 北海

道支社 

総数 7名 

6.10.8 石狩支部調査研究部第 1 回研究協議会

（高等学校） 

札幌北陵高等学校 総数 24名 

6.10.18 第２回「事務実務提要」追録１０８号編

集会議 

株式会社ぎょうせい 北海

道支社 

総数 10名 

6.10.22 石狩支部調査研究部第 1 回研究協議会

（特別支援学校） 

札幌拓北養護学校 総数 9名 

6.11.19 石狩支部調査研究部第 2回研究協議会 札幌北高校 彩風館 総数 30名 

6.11.20 令和 6年度第 2回理事研究協議会 かでる２･７ 総数 18名 

6.12.3 札幌市立支部第 2回実務研究協議会  札幌市教育センター（ちえ

りあ） 

総数 23名  

令和６年度行動の記録 

 



6.12.6 令和 6年度第 2回評議員研究協議会 札幌北高校 彩風館・Zoom   

6.12.26 第 50 回 札幌市立高等学校･特別支援学

校事務研究大会 

ホテルライフォート札幌 会員 33名 

その他 10

名 

7.1.17 冬季研修会 オンライン   

 


